



産業交流部会ニュース

コロナ対策をして

11月1日 各組(班)等回覧

部会主催の各種テーマに沿った研修会をやっています!

部会員に限らず、ぜひ一般の方も参加してくださいね。

(部会長までお問い合わせください)

最近の取り組みを紹介します!

11月1日号の『まちづくりだより』にも一部紹介していますので、合わせてご覧ください。

柘植駅130周年記念 説明板設置セレモニー

10月20日(火)午前9時半頃、ささやかな式典を行いました。偶然にも柘植小学校6年生が俳句の吟行に柘植駅付近をウロウロ。それを発見したメンバーが「ぜひ、跨線橋(こせんきょう)へ来てください!」と言ったところ、校長先生・担任の先生、吟行指導に当たっておられた俳人のお二人も含め柘植駅跨線橋はおおにぎわい!旅行者の方も「何だろう?」と興味深げでした。



新聞切り抜き(中日、読売)を裏に掲載しました。

いがまち造園組合さんによる剪定講習会

10月23日(金)午前、雨が強く降っていましたが、市民センターの中へ教材の木を持ち込んでご指導いただきました。



剪定するには、風通しと日の光の受け方などを考慮して、「外から内へ」、「立枝を切る」、など、具体的に教えていただきました。少人数で和気あいあいと楽しく講習できました。来年も計画していただけるようです。

サル追い払いボランティア会議(10.19)

10月19日(月)午前、9月24日の第1回会議をふまえて、さらに具体的に話を深めようということで、伊賀市農林振興課職員や三重県農業研究所職員、さらに兵庫県立大学の先生、NPOの方などにもご参加いただきました。



あいにくの雨で外ではあまり活動できませんでしたが、倉部の薬師寺をお借りして会議を行いました。



次回(12/8)にはサルの居場所を把握するためにGPSの活用実習や、その情報をなかまで共有できるようにLINEやメールなどを使った連絡手段の構築を考えていく予定です。



昨年末にはかなり頻繁に柘植地域内をサルが自由に行動していました。今年の年末のサルの行動を封じ込めることができれば、とりあえずの目標達成です。

協力者を募っています。関心のある方はぜひお声かけください。

実行計画

- ①とにかく、薬師寺裏山まででストップを！煙火を定期的に打って危険であると学ばせる。
- ②成田山に侵入させない。もし侵入したら、みんなで山狩りを！
- ③GPS受信機の操作を覚え、居場所を事前に把握する。
- ④予防策をみんなで打てるよう、LINEで早めの情報共有を行う。



約20匹で構成される伊賀Cグループは加太から柘植の山を行動範囲にもっており、ときどき柘植の様子を見に来て、安心だとわかると大勢がやってくるということの繰り返しでした。

このたびのボランティア活動による「定時煙火打ち上げ活動」により警戒しているのでしょうか？ いまのところ、サルは加太方面に留まっています。このまま山中にいてもらいたいですが、そうもいかないと思います。居場所を確認するGPS発信機の情



報をもとに未然に柘植地域への侵入を防ぐことが肝要。できれば、岡鼻・小林付近の住民による活動が生み出されればと思いますので、よろしくお願いします。

サル伊賀Cグループの柘植地域内での推定移動経路です



- ①加太から岡鼻・小林を通過して、山伝いに倉部の薬師寺裏山付近まで来ます。
- ②その後、南側にある県道50号線（伊賀・信楽線）を横切って成田山や徳永寺裏山へ侵入します。
- ③そこをネグラに小学校や上町下町などに「悪さ」を働くことになります。
- ④戻るときは都美恵神社裏から太陽光パネル付近を通過して逃げます。

産業交流部会（部会長：西田）
まち協事務局 0595(45)8880